

## Aufsätze



Lic. iur. Christoph III, Leitender Staatsanwalt, St. Gallen

## Gedanken zur Auftragserteilung im Strafverfahren

### Inhaltsübersicht:

#### I. Ausgangspunkt

#### II. Verfahrenshoheit bei der Staatsanwaltschaft

#### III. Auftragserteilung nach Verfahrensstadium

1. Auftragserteilung durch die Staatsanwaltschaft bei nicht eröffnetem Strafverfahren
2. Auftragserteilung durch die Staatsanwaltschaft bei eröffnetem Strafverfahren
  - a) Betrachtung innerhalb der Staatsanwaltschaft
  - b) Aufträge an die Polizei

#### IV. Grundsätze zur Auftragserteilung

1. Es führt aus, wer kompetenter ist
2. Grundsätze bei vergleichbarer Kompetenz
  - a) Effizienz
  - b) Zeitbudget

#### V. Konkrete Elemente eines Auftrags

1. Erledigungen unterhalb der formellen Auftragschwelle
2. Formelle Auftragserteilung im Strafverfahren
  - a) Selbsterklärende Aufträge
  - b) Aufträge mit Vorbesprechung
    - aa) Auftragserarbeitung
    - bb) Auftragsinhalt

#### VI. Schlussbemerkung

## I. Ausgangspunkt

Will man die erfolgsrelevanten Faktoren einer gelungenen Zusammenarbeit an der Nahtstelle Polizei zu Staatsanwaltschaft mit Blick auf das Auftragswesen herausarbeiten, ist es erforderlich, die Rollen dieser beiden Strafverfolgungsbehörden, wie sie sich aus der Systematik der Strafprozessordnung ergeben, näher zu betrachten.

Die Staatsanwaltschaft leitet das Vorverfahren nach [Art...](#)

Das Dokument "Gedanken zur Auftragserteilung im Strafverfahren" wurde von Gast am 28.04.2024 auf der Website [forumpoenale.recht.ch](http://forumpoenale.recht.ch) erstellt. | © Staempfli Verlag AG, Bern - 2024

Dieses Dokument ist für Abonnenten oder Pay-per-Document-Kunden zugänglich.

Abonnieren ↗

Kaufen ↗

🔑 Login